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 FRACASO DEL MODELO OLÍMPICO

L
as 18 medallas (5 oros, 4 platas y 
9 bronces) obtenidas en los Juegos 
Olímpicos de París han sido valora-
das positivamente por los responsa-

bles del Consejo Superior de Deportes y, 
sobre todo, por Alejandro Blanco, presi-
dente del Comité Olímpico Español, que 
destacó el esfuerzo y el mérito de todos 
los deportistas españoles que compitieron 
en las diversas disciplinas. Argumentaron 
que en Tokio fueron 17 y solo tres oros.

SIN restar méritos a nuestros de-
portistas, que sin duda se esforzaron al 
máximo, lo cierto es que desde Barce-
lona 92 España se ha estancado en un 
máximo de 20 medallas (seis oros) con-
seguidas hace ya 12 años en los Juegos 
de Londres. Es más, hemos bajado des-
de entonces. Las 22 medallas de Bar-
celona (13 oros, 7 platas y 2 bronces) 

quedan lejos, máxime si consi-
deramos que en aquellos Jue-
gos se repartieron 817 y en 
París 1.044. Es decir, para 
igualar Barcelona habría que 
haber obtenido, en propor-
ción, 28 medallas, lo que 
empobrece aún más el ba-
lance de la capital gala. 

OTRO hecho signi-
ficativo es que países 
de nuestro entorno, o 

teórico potencial depor-
tivo, como Francia (64 medallas y16 
oros), Países Bajos (34 y 15), Corea 
(32 y 13), Italia (40 y 12), Alemania (33 
y 12), Nueva Zelanda (20 y 10), Canadá 
(27 y 9) o Hungría (19 y 6) se siguen si-
tuando por delante de España.

DIVERSOS analistas han señalado 
con éxito las causas de estos pobres 
resultados, pero en este artículo vamos 
a reseñar, por su relación con esta re-
vista, las explicaciones realizadas en el 
programa “Al Límite” de Radio Marca 
por tres especialistas con indudables 
conocimientos y prestigio: Feliciano 
Mayoral (Secretario General del COE en 
Barcelona 92 y después de los comités 
olímpicos internacionales), el entrenador 

y psicólogo Chema Buceta y el periodista 
Gerardo Cebrián.

EN primer lugar señalaron la ausencia 
de planificación, detectando, además, los 
deportes en los que habría más posibilida-
des de medalla para priorizarlos. En otros 
países (Buceta indicó el caso de Gran 
Bretaña por entrenar al equipo femenino 
de baloncesto) y así se hizo en Barcelona 
92, se empieza a planificar cada edición 
con al menos ocho años de anticipación, 
tiempo mínimo necesario para generar 
futuros campeones. En España es im-
posible, entre otros motivos porque las 
federaciones no pueden realizar planes a 
largo plazo por las incertidumbres y re-
trasos del dinero que les entrega el CSD. 
Precisamente el dinero es el otro gran 
motivo: el Plan ADO, principal éxito del 
92, necesita una renovación total, ya que 
los ingresos han ido disminuyendo desde 
entonces por haberse quedado desfa-
sado. Además, comentaron la ausencia 
de técnicos suficientes en el CSD, al no 
haber sido sustituidos adecuadamente 
los que se han ido jubilando. En Barcelona 
había un grupo amplio que trabajó estre-
chamente con los de las diversas federa-
ciones olímpicas. Interesante fue también 
el apunte de Buceta sobre la necesidad 
de adaptar la psicología a las exigencias 
actuales del deporte olímpico. La presión 
que sufren los deportistas es altísima 
porque solo pueden competir cada cuatro 
años. España obtuvo muchos diplomas y 
cuartos puestos en París. Campeones de 
la talla de Rahn o del equipo femenino de 
fútbol fracasaron por la presión.

LO cierto es que nuestros dirigen-
tes, a menos de cuatro años ya de la 
próxima cita de Los Ángeles, no han 
empezado a planificarla, existiendo cier-
to distanciamiento entre CSD y COE. En 
cualquier caso, como escribía el subdi-
rector de MARCA Gerardo Riquelme, 
nuestros gobernantes siempre podrán 
argumentar que hay necesidades más 
importantes que atender…. Pero que 
luego no utilicen los éxitos del deporte en 
su propio beneficio, como suele ser más 
que habitual….
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Fernando Soria

LOS AYUNTAMIENTOS 
COMUNICAN MAL

E l informe que publicamos sobre 
los presupuestos de las diputacio-
nes provinciales para el depor-
te confirma que son, junto a los 

ayuntamientos y por delante de los 
gobiernos regionales, las entidades que 
siguen “tirando” de la actividad deporti-
va en nuestro país. Han protagonizado 
un nuevo incremento en sus inversio-
nes por habitante (+9,54%), al igual 
que los ayuntamientos (+9,42%).

SIN duda son el gran motor del 
deporte popular y de base, como bien 
significaba en un acto con 
ADESP Luis Martínez-Si-
cluna, secretario general 
de la FEMP. Son los propie-
tarios del mayor número de 
instalaciones deportivas, que 
utilizan sobre todo las fede-
raciones, y los principales pro-
motores de actividades para 
los ciudadanos.

EL problema que tienen, sal-
vo contadas excepciones, es que 
no saben comunicarlo adecua-
damente, máxime fuera de su ámbito 
local. Muchas de sus iniciativas son 
innovadoras y de gran utilidad para sus 
vecinos, pero no encuentran el eco que 
merecen por la ausencia de medios o 
de profesionales cualificados.

LA FEMP, de quien dependen, po-
dría realizar una labor muy valiosa en 
este sentido, poniendo al alcance de 
sus afilados conocimientos y herra-
mientas que le permitan realizar una 
comunicación más efectiva. Sería bue-
no que, superando su habitual lentitud 
administrativa, aprovecharan esta ne-
cesidad. Se apuntarían un buen tanto.
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Las diputaciones aumentan de nuevo
sus presupuestos deportivos (+9,54%)

La revista Deportistas publica un año más el informe sobre el dinero que 
invierten las Diputaciones Provinciales en el deporte. Las administraciones 

provinciales vuelven a aumentar sus presupuestos con respecto al año pasado 
(9,54%). La media por habitante se sitúa en 8,38 euros.

E 
l análisis se ha elabo-
rado a partir de los da-
tos recogidos en las 
páginas web oficiales 

de las diputaciones. En esta 
ocasión, participan en el estu-
dio 45 de las 52 diputaciones, 
cabildos y consells. No se han 
podido obtener las cifras de 
Ávila, Ciudad Real, Formente-
ra, Guadalajara, Ibiza, León y 
Palencia. En sus páginas web 
no aparecen los datos del pre-
supuesto desglosado por pro-
gramas y lo mismo sucede en 
sus portales de Transparen-
cia. Las diversas peticiones 
realizadas a los responsables 
de estas entidades tampoco 
han tenido respuesta. 

La media resultante (8,38 
euros por ciudadano) se ha 
obtenido al dividir la suma de 
los presupuestos de 2024 
entre el número total de ha-
bitantes (datos publicados en 
el INE a fecha 1 de enero de 
2023) de las provincias que 
participan en el estudio.

Este año, las diputaciones 
han vuelto a incrementar sus 
presupuestos deportivos. El 
incremento en 2024 es de un 
9,54% con respecto a 2023, 
donde ya se produjo una su-
bida del 7,14%. Estos datos 
evidencian que la mejoría se 
está consolidando.

El Cabildo Insular de El Hie-
rro es, con diferencia, quien 
más dinero destina este año 
al deporte (132,74 euros 

por ciudadano), seguido de 
La Palma (62,82) y Tenerife 
(47,11). Entre las peninsula-
res, Guipúzcoa sigue a la ca-
beza (25,08).

Destaca un año más el 
caso de Tarragona y es que, 
en esta ocasión, se ha pasa-
do de invertir solo 26.000 eu-
ros en 2023 a 1.323.500 en 
2024. Según fuentes de la di-
putación, a pesar de que las 
actividades deportivas de la 
provincia son organizadas por 
los propios ayuntamientos, 
en 2024 se ha apostado con 
fuerza por el deporte y se han 
aumentado los patrocinios y 
las subvenciones que se con-
ceden.

Granada (+157,81%) y Al-
mería (+82,85%) son otras 
de las regiones que más han 
aumentado sus partidas para 
este año.

En 2024, tanto las dipu-
taciones (+9,54%) como los 
ayuntamientos (+9,42%) han 
incrementado sus presupues-
tos de forma significativa. Las 
comunidades, sin embargo, 
experimentaron una ligera ba-
jada de la inversión (-1,12%). 
Sin duda, son buenas noticias 
ya que la inversión en deporte 
redundará en una mejor salud 
de los ciudadanos.

Texto: Marta Muñoz

El Hierro 

es el que más 

invierte por 

habitante 

(132,74)
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Explicación del estudio: 

(*) Número de habitantes (INE 2023)     (**) Presupuesto prorrogado
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Granada se movió por la Inclusión
Cerca de 300 granadinos disfrutaron de las actividades de la jornada “Granada se 

Mueve por la Inclusión”. El evento, celebrado el pasado miércoles, 25 de septiembre, 
fue promovido por el ayuntamiento en colaboración con España se Mueve.

L
as actividades tuvieron 
lugar en el Complejo De-
portivo Bola de Oro y los 
asistentes, cerca de 300 

personas entre deportistas, téc-
nicos, entrenadores, etc, dis-
frutaron de varias modalidades 
inclusivas, como aquagym, ba-
loncesto, un circuito de psicomo-
trocidad, natación, padel y yoga.

El objetivo era visibilizar y fo-
mentar la inclusión a través del 
deporte en los colectivos con 
tendencia a la marginación so-
cial: personas con algún tipo de 
discapacidad, LGTBi, refugiados, 
mayores, mujeres y bullying.

Jorge Iglesias, concejal de 
Deportes de Granada, comen-
tó que “con este evento preten-
demos visibilizar que el deporte 
nos hace iguales a todos, que 
es la mejor fórmula para inte-
grarnos en la sociedad”.

Los centros escolares que 
participaron fueron: Colegio Sa-
grada Familia, IES Madraza, IES 
Alhambra, IES Mariana Pineda, 
Colegio Vicente Alexandre, Cole-
gio Santa Teresa, CEIP Abadía, 
Colegio Victoria Eugenia, colegio 
Las Mimbres, Colegio Virgen de 
las Nieves, Colegio Pedro Soto 
de Rojas, Colegio San Rafael.

Esta actividad, enmarcada 
en los proyectos que España se 
Mueve desarrolla en el marco 
Erasmus+ de la Comisión Euro-
pea, promocionará también la 
salud a través del deporte y la 
actividad física y dará visibilidad 
a deportistas, asociaciones y clu-
bes de Granada que fomentan 
el deporte y la actividad física en 
personas con capacidades dife-
rentes, como Canasteros, Sierra 
Nevada Natura Ability, Asprogra-
des, Fundación La Purísima, Cruz 
Blanca, VALE y Homo Sapiens, 
así como la empresa Ebone.

Se cuenta con el apoyo del 
Consejo Superior de Deportes 
siempre pendiente de las ini-
ciativas relacionadas con la in-
clusión a través del deporte. 
Colaboran, además, el Comité 
Paralímpico Español, la Funda-
ción ONCE, la Asociación del De-
porte Español, la AEPD, Radio 
Marca y la Fundación Deporte 
Joven.

Aquellas localidades intere-
sadas en acoger estas jornadas 
pueden ponerse en contacto con 
EsM a través del correo electró-
nico: info@espanasemueve.es

Participaron 

cerca de 300 

granadinos de 

todas las edades
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El programa Deportistas inicia
sus emisiones en LaLiga+

España se Mueve ha llegado a un acuerdo de colaboración con el canal de 
televisión en streaming que ha creado LaLiga de fútbol profesional en relación al 
programa “Deportistas”, cuyas emisiones se han iniciado este mes de octubre.

“
Deportistas” es un espa-
cio quincenal en el que se 
ofrecen reportajes, histo-
rias, actividades y conse-

jos en torno al deporte como 
herramienta para la salud y la 
inclusión.

Los programas se pueden 
ver tanto en la OTT de LaLi-
ga+ como en el canal lineal 
(LaLiga Inside). La OTT es 
multiplataforma y se puede 
acceder a través de ordena-
dor, dispositivos móviles (app 
LaLiga+), smart TVs (app La-
Liga+) … En cuanto al canal 
lineal (LaLiga Inside), actual-
mente se emite en varias pla-
taformas, entre las que des-
tacan Samsung TV Plus, LG 
Channels, Xiaomi TV+, Tivify, 
Rakuten TV, Agile TV, +Media 
TV, HORECA (Hoteles, Res-
taurantes y Caterings)… Una 
vez emitido, el programa es-
tará disponible para su visio-
nado en la OTT.

En el primer capítulo, se 
ofrecieron contenidos relacio-
nados con el Spanish Open de 
Pickleball de Madrid, la pre-
sentación de la segunda edi-
ción del programa Alto Rendi-
miento Digital, promovido por 
la Asociación del Deporte Es-
pañol, la conmemoración del 
Día Mundial de la Fisioterapia, 
dedicado a la lumbalgia, y las 
noticias de España se Mueve. 
En esta sección, se informó 
de la apuesta de la Unión Eu-
ropea por el ejercicio físico, el 

estudio sobre el empleo en la 
industria del deporte, los Pre-
mios Impulso Salud Cardiovas-
cular, el apoyo de la Región de 
Murcia al deporte adaptado y 
las Fiestas del Deporte de Al-
cobendas y de Leganés.

LaLiga Inside es un canal 
de televisión por Internet crea-
do por esta entidad. Emite en 
directo las 24 horas del día, 
por lo que es considerado un 
canal lineal. Fue lanzado por 
LaLiga a principios de 2024 
y su misión es ofrecer una vi-
sión más profunda de la insti-
tución. De esta manera, gran 
parte de los contenidos están 
relacionados con el funciona-
miento de LaLiga, cumpliendo 
así con un primer objetivo: dar 
a conocer la institución a los 
aficionados del fútbol. 

Además del deporte rey, 
se ofrecen otros contenidos 
puramente deportivos. Con 
la apuesta por “Deportistas”, 
LaLiga Inside promoverá tam-
bién la práctica deportiva en-
tre los ciudadanos e incidirá 
en los beneficios que tiene la 
actividad física para mejorar 
la salud de la población.

Para Fernando Soria, di-
rector del espacio, es “un 
paso importante más para Es-
paña se Mueve por la asocia-
ción con la entidad deportiva 
privada más importante del 
deporte español y una de las 
más potentes a nivel europeo. 
Ello redundará en los objeti-
vos de promocionar el depor-
te entre los ciudadanos como 
fuente de Salud y herramienta 
para la Inclusión”.
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Se emitirá 

con una 

periodicidad 

quincenal



El proyecto SIMS (Sport 
Inclusion Media Seal), 
liderado por España se 

Mueve, comienza una nue-
va etapa dentro de su de-
sarrollo, la de Experimenta-
ción. Centrado en el marco 
del “periodismo deportivo 
inclusivo”, tiene como obje-
tivo convertir a los medios 
de comunicación europeos 
en promotores de la inclu-
sión en el deporte a través 
de un sello (SIMS), que ten-
drá tres niveles (bronce, 
plata y oro) acordes al nivel 
de excelencia en la materia 
logrado por cada entidad. 
Está enmarcado en el pro-
grama Erasmus+ de la Co-
misión Europea.

Esta nueva fase finaliza-
rá a principios del mes de 

diciembre y contará con la 
colaboración de dos o tres 
medios de cada país parti-
cipante. En el caso de Espa-
ña, son Servimedia, Muni-
deporte.com y Gran Slam.

EsM permitirá que per-
sonas ajenas a los tra-
bajadores de los medios 
participantes puedan par-
ticipar en los talleres que 
va a impartir la AIPS so-
bre periodismo deporti-
vo inclusivo con base en 
los módulos formativos 
que se han diseñado en el 
marco del proyecto. Estas 
personas podrán obtener, 
gratuitamente, un certifi-
cado de su participación.

Además, los días 28 y 
29 de noviembre tendrá 
lugar en la Universidad 

Pontificia Comillas 
(Madrid) la cuarta 
reunión transnacio-
nal del proyecto, en 
la que se pondrán en 
común los resultados 
de la fase de investi-
gación, con una va-
loración de los mis-
mos, y se empezará 
a preparar la última 
fase del proyecto, 
que culminará con 
varios congresos na-
cionales a mediados 
de 2025.

EsM lidera esta inicia-
tiva que cuenta con los 
siguientes partners inter-
nacionales: ENAIP, AIPS, 
TAFISA y EASPD. Los 
partners nacionales son 
el Consejo Superior de 

Deportes, el Comité Pa-
ralímpico Español, la Fe-
deración Española de De-
portes para Personas con 
Discapacidad Intelectual 
(FEDDI). Colaboran tam-
bién la Fundación ONCE y 
Servimedia.

El proyecto SIMS comienza nueva etapa

España se Mueve
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Con el inicio del cur-
so académico, la 
Red de Empleabili-

dad Deportiva se reunió 
en la Universidad Euro-
pea para celebrar el pri-
mer encuentro de la tem-
porada. Se aprovechó la 
ocasión para exponer a 
las entidades asistentes 
la situación del estudio 
de empleabilidad en el de-
porte, que está realizan-
do España se Mueve con 
la financiación del Conse-
jo Superior de Deportes. 
El objetivo es conocer el 
perfil de los profesionales 
del deporte que demandan 
las empresas del sector 
para adecuar la formación 
a las necesidades reales.

El trabajo incluye un 
exhaustivo informe con la 
metodología aplicada, da-
tos y análisis de estos, así 
como unas conclusiones y 
recomendaciones basadas 

en ellas. La información y 
conclusiones obtenidas en 
este trabajo se utilizarán 
para adecuar la oferta for-
mativa a la demanda del 
mercado laboral en térmi-

nos de: Formación (co-
nocimientos y habilida-
des) y elección de los 
estudios (de todo tipo, 
ya sean de formación 
profesional o universita-
ria, de grado o de pos-
grado…) por parte de 
los estudiantes y pro-
fesionales del deporte. 
Los resultados se co-
nocerán antes de fin de 
año.

La Red de Empleabili-
dad Deportiva es una ini-
ciativa que surgió hace 
dos años como un foro 

de encuentro profesional, 
trabajo conjunto y coor-
dinación de las entidades 
que forman la industria del 
deporte en España.

Estudio sobre el empleo en el deporte



Jornada sobre inteligencia artificial
aplicada a la gestión deportiva

El Círculo de Gestores Deportivos de la Comunidad de Madrid organizó una 
interesante jornada sobre la inteligencia artificial aplicada a la gestión deportiva. 

Se celebró en la Universidad Europea de Madrid el pasado 4 de octubre.

E 
l evento, titulado “Jor-
nada IA aplicada a la 
Gestión Deportiva”, re-
saltó la creciente im-

portancia de la inteligencia 
artificial en el ámbito del de-
porte. Durante la jornada, se 
abordaron diversas aplica-
ciones de la IA en la gestión 
deportiva, destacando cómo 
esta tecnología transforma 
áreas clave como la gestión 
de indicadores y el análisis de 
datos, lo que a su vez facilita 
una toma de decisiones más 
informada y eficiente.

Uno de los temas centra-
les tratados fue el uso de la 
IA en la comunicación en el 
deporte. Se discutió cómo las 
organizaciones deportivas es-
tán adoptando tecnologías in-
teligentes para revolucionar 
la interacción con los medios, 
los clientes y los aficionados. 
Esto permite no solo una en-
trega de información más flui-
da, sino también un mayor en-
gagement a través de análisis 
avanzados y personalizados, 
mejorando así la conexión en-
tre las organizaciones y sus 
públicos.

Además, se enfatizó la con-
tribución de la IA en la mejora 
de la experiencia del cliente. 
La personalización de las inte-
racciones y la optimización de 
los servicios en tiempo real se 
posicionan como elementos 
clave para evaluar la satisfac-
ción del usuario. Al implemen-
tar estas soluciones, las orga-

nizaciones deportivas pueden 
fomentar una mayor fidelidad 
entre sus aficionados, trans-
formando la manera en que 
se relacionan con ellos y ele-
vando el estándar del servicio 
ofrecido.

En resumen, la jornada no 
solo subrayó las aplicaciones 
actuales de la inteligencia ar-
tificial en la gestión deporti-
va, sino que también abrió un 
espacio para explorar futuras 
tendencias y oportunidades en 
este campo. La integración de 
la IA se perfila como un factor 
fundamental para las organi-
zaciones deportivas que bus-
can innovar y adaptarse a un 
entorno en constante cambio.

Milagros Díaz, presidenta 
del Círculo de Gestores De-

portivos de la Comunidad de 
Madrid, comentó en una en-
trevista en el programa Al Lí-
mite de Radio Marca que “ha 
sido una jornada muy intere-
sante. Las nuevas tecnologías 
están permitiendo que la ges-
tión deportiva avance en mu-
chas áreas, por eso hay que  
mantenerse al día de las nove-
dades en este campo. Nues-
tro objetivo es que nadie ten-
ga ninguna duda que hacer 
ejercicio es indispensable 
para mejorar nuestra salud. 
El deporte es diversión, pero 
también es salud, y las nue-
vas tecnologías nos permiten 
avanzar para poder llegar me-
jor a los ciudadanos y que en-
tiendan la importancia de la 
actividad física”.

Círculo de Gestores Deportivos de Madrid

Participaron 

destacados 

especialistas 

en la materia
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FAGDE

“Apostamos por una Red Estatal de 
Clústeres de la Industria del Deporte”

Zaragoza acogió en abril el Encuentro Nacional 
de la Industria del Deporte (ENIDE), impulsado 

por FAGDE con la colaboración de otras 
entidades asociativas del deporte español. 
Fernando París, presidente de la entidad, 

valora de forma positiva este evento.

Presidente de FAGDE
FERNANDO PARÍS

Gallego de la industria del deporte 
y del bienestar y el Clúster del De-
porte y Ocio de Extremadura. Hay 
ya iniciativas formales de consti-
tución en la Comunidad Valencia-
na, en Aragón y en Asturias; y 
los congresos de gestión depor-
tiva de ACAGEDE en Canarias y 
de AGESPORT en Andalucía de 
las próximas semanas abordarán 
ese tema casi monográficamen-
te. Eso quiere decir que en los pri-
meros meses del año que viene 
podría haber constituidos seis o 
siete clústeres en nuestro país. A 
partir de ahí, los mismos decidi-
rán si procede la creación de una 
Red de Clústeres, en la que po-
damos estar, además, las otras 
entidades y asociaciones profesio-
nales y empresariales de sistema 
deportivo. Experiencias de otros 
sectores, como REDCAU, la red 
de clústeres del sector audiovi-
sual, son altamente positivas.

¿Por qué son necesarios estos 
clústeres?
Los clústeres son asociaciones de 
diferentes entidades que desarro-
llan su actividad en un determina-
do sector económico y social en 

un ámbito territorial definido. Y en 
nuestro país tenemos cientos de 
ejemplos de ellos, que se han con-
vertido en impulsores de la investi-
gación y la innovación, en la trans-
formación digital de su sector, en 
la formación, en la internalización 
de los productos y servicios y en el 
impulso a la exportación, actuan-
do a la vez como una voz unifica-
da ante la administración. Eso ne-
cesitamos en el sector deportivo, 
donde cada uno anda por su lado 
y donde no siempre se nos toma 
en serio. Y no me refiero solo al 
deporte espectáculo, profesional o 
de alta competición; me refiero so-
bre todo a la industria y servicios 
que posibilitan que más de veinte 
millones de personas practiquen 
deporte en España semanalmen-
te, o al cada vez mayor porcentaje 
de turismo de base deportiva. 

¿Cuál es la valoración final que 
hace del ENIDE? ¿Van a im-
pulsar el Clúster estatal de la 
Industria del deporte?
La valoración fue muy positiva 
porque después de muchos años 
se reunieron diferentes personas 
representantes de los distintos 
agentes del sistema, de la indus-
tria y de los servicios deportivos 
del país, para reflexionar sobre la 
importancia social, económica y 
en empleo del sector deportivo. 
La conclusión final es que no tie-
ne sentido la creación de un clús-
ter estatal (toda vez que en varias 
CCAA ya se han constituido clús-
teres de ámbito autonómico que 
funcionan relativamente bien y en 
otras se están poniendo en mar-
cha) y que el camino debe de ser 
ese y optar, en el futuro, por una 
Red Estatal de Clústeres que ac-
túe como interlocutora única an-
te la administración del Estado.

¿Cómo están las Comunidades 
autónomas en ese proceso?
Hay constituidos tres Clústeres 
de ámbito autonómico: Indescat 
en Cataluña, que funciona ya des-
de hace muchos años, el Clúster 

Todavía no 
se toma 
en serio 
al sector 
deportivo



La Industria del Deporte 
se une para crecer

El Encuentro Nacional de la Industria del Deporte (ENIDE), celebrado en 
Zaragoza el pasado mes de abril, consolidó la unión del sector deportivo con el 

objetivo de crecer tanto a nivel nacional como internacional.

E 
l ENIDE fue el pistoletazo 
de salida al proyecto de 
desarrollo nacional e inter-
nacional de la Industria del 

Deporte. Sentó las bases para 
una comunicación sólida y fiable 
entre todos los actores de esta 
industria, reuniendo a un gran 
número de empresas y entida-
des del sector y promoviendo la 
creación de una Red Estatal de 
Clústeres de la Industria del De-
porte de España. El encuentro 
fue un rotundo éxito, registran-
do una gran participación de más 
de 250 personas, que asistieron 
a las conferencias de 27 ponen-
tes de reconocido prestigio en el 
sector, y con más de 1.800 enti-
dades deportivas representadas, 
entre las que se encontraba Es-
paña se Mueve. Esta gran aco-
gida demostró el interés que tie-
nen todos los actores del sector 
en potenciar su crecimiento.

Los temas tratados en Za-
ragoza fueron la dimensión y las 
características de la Industria del 
Deporte, la práctica deportiva en 
España y el consumo de bienes y 
servicios, el papel de los clúste-
res, impacto de la imagen y el éxi-
to del deporte español, la salud, 
el compromiso de los medios de 
comunicación, el deporte como 
industria del entretenimiento y 
criterios y principios para la crea-
ción del clúster nacional.

La principal conclusión fue 
la necesidad de crear una Red 
Estatal que aglutine los clúste-
res de cada comunidad autóno-
ma, consiguiendo mayor visibi-

lidad del deporte como sector 
de actividad económica, mayor 
comunicación entre los agentes 
implicados, financiación para 
proyectos de interés común, 
mayor investigación e informa-
ción y una presencia internacio-
nal más destacada para aque-
llas entidades que lo demanden.

Para Javier Blanco, presiden-
te de la AEESDAP, una de las en-
tidades promotoras del ENIDE, 
“consideramos que más que un 
clúster estatal de la industria del 
deporte, lo que habría que impul-
sar es una Red Estatal de Clús-
teres, ya que varias de nuestras 
comunidades autónomas ya han 
creado sus propios clústeres, 
como Cataluña, Galicia y Extre-
madura. Esta Red Estatal actua-
ría como interlocutora única ante 
la administración del Estado”.

Con el objetivo de llevar a 
cabo esta iniciativa, se va a bus-

car el apoyo de las entidades pú-
blicas, como el Ministerio de In-
dustria y Turismo o el Consejo 
Superior de Deportes. En el caso 
del ministerio, ayudará a la indus-
tria del deporte a expandirse in-
ternacionalmente y a potenciar el 
turismo activo, dos de los objeti-
vos principales de las empresas 
que conforman el sector. El turis-
mo activo se está consolidando 
como una gran apuesta en la que 
los eventos deportivos sirven de 
base para promocionar nuestra 
gastronomía, los parajes natura-
les y nuestra cultura.

Por su parte, el apoyo del 
gobierno nacional, a través del 
Consejo Superior de Deportes, 
también será clave para crecer 
a nivel nacional. España se Mue-
ve, por su especialidad en la co-
municación, estuvo presente en 
Zaragoza y formará parte de 
esta Red.

Se pretende 

potenciar el 

sector a nivel 

nacional e 

internacional
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Club de Campo Villa de Madrid

El Club de Campo conquista su
tercera liga masculina de hockey

El Club de Campo masculino se proclamó campeón de la liga de hockey 
sobre hierba 2023-2024 por tercera vez en su historia, revalidando el título 

conseguido la temporada pasada, en una Final 4 que se jugó en el Club.

E
l triunfo llegó tras im-
ponerse en la final por 
2-1 al RC Polo, prime-
ro de la fase regular, 
mientras que el Club 

había acabado en segundo lu-
gar. El partido por el título re-
sultó tenso e igualado desde el 
pitido inicial. En el primer cuar-
to, los dos equipos se dedica-
ron a tomarse la medida sin 
arriesgar demasiado, pero, a 
los siete minutos del segundo 
período, Chefo Basterra, máxi-
mo goleador del campeonato, 
abrió el marcador transforman-
do un penalti córner.

Tras el descanso, el equipo 
barcelonés aprovechó los minu-
tos en los que disfrutó de supe-
rioridad numérica para empa-
tar. Sin embargo, el equipo de 
Pablo Usoz se repuso del vara-
palo aumentando la presión so-
bre el Polo. Cuatro penaltis cór-
ner consecutivos acabaron con 
el gol del capitán CCVM, Álvaro 
Iglesias, el más listo al aprove-
char varios rechaces en una ju-
gada dentro del área.

El marcador ya no se movió 
y el Club pudo celebrar delante 
de su afición un nuevo título de 
campeones ligueros, el tercero 

en la historia del Club, después 
de los logrados en las tempora-
das 2022-2023 y 2020-2021.

“Cada temporada es más 
difícil ganar la liga y conseguir 
la segunda seguida no ha sido 
nada fácil. Quiero agradecer el 
apoyo a toda la afición. Ha sido 
perfecto poder ganar la liga 
en casa”, comentó un exultan-
te Álvaro Iglesias, capitán del 
equipo.

En cuanto a los reconoci-
mientos individuales, Chefo Bas-
terra fue nombrado mejor juga-
dor de la Final 4 y Rafa Revilla, 
mejor portero del torneo.

Segundo título 

consecutivo en  

una Final 4
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En semifinales, el Club supe-
ró con claridad al Club Egara (5-
1), con tantos de Ignacio Abajo, 
Ignacio Rodríguez, Quique Gon-
zález de Castejón, Borja Laca-
lle y Alejandro Morales.

Las chicas, sin finaL  
El conjunto femenino, que 

había acabado la fase regular 
en primer lugar y que esta cam-
paña ya había logrado su 19ª 
Copa de la Reina, se quedó fue-
ra de la gran final al caer en la 
tanda de shootouts frente al At-
lètic Terrassa.

Las jugadoras entrenadas 
por Eduardo Aguilar salieron al 
partido enchufadas y se situa-
ron con un claro 2-0, gracias 
a los goles de Laura Barrios y 
Belén Iglesias, pero no rema-
taron a su rival y en dos juga-
das aisladas del último cuar-
to, las catalanas empataron el 
choque (2-2).

La suerte de los shootouts 
se decantó a favor del Atlètic, 
equipo que acabó por caer en la 
final femenina contra el RC Polo.

“Lo hemos dado todo, pero 
esta vez no ha podido ser”, de-
claró la jugadora Beatriz Pérez.

Tanto el equipo masculino, 
como campeón liguero, como 
el femenino, primero en la fase 
regular del campeonato do-
méstico, estarán presentes en 
la Euro Hockey League 2024-
2025, la máxima competición 
continental.

cuatro equipos  
La competición significó un 

gran éxito para el Club, ya que 
sus cuatro equipos se clasifica-
ron para la Final 4 por primera 
vez en su historia, siendo el úni-
co conjunto en conseguirlo.

La Real Sociedad 1927 cayó 
en semifinales de la División de 
Honor B masculina en los shoo-
touts ante el CH Madrid Las Ro-
zas y el Club de Campo contra el 
Vallès Esportiu, en la División de 
Honor B femenina.



ADESP

Arranca la segunda edición del 
programa Alto Rendimiento Digital

Esta nueva edición del programa gratuito Alto Rendimiento Digital se inició el 
pasado 30 de septiembre, marcando un hito significativo en la capacitación 

de profesionales del deporte en toda España.

E 
ste año, la iniciativa 
de ADESP ha registra-
do una participación 
masiva y diversa, rea-

firmándose como una herra-
mienta clave en la mejora de 
competencias digitales en el 
ámbito deportivo. Con un en-
foque innovador, el programa 
combina formación de van-
guardia y tecnología, convir-
tiéndose en un aliado impres-
cindible para aquellos que 
buscan adaptarse a los rápi-
dos cambios del entorno de-
portivo actual.

En esta nueva convocato-
ria, la segunda edición, el pro-
grama cuenta con un millar de 
participantes, de los cuales 
aproximadamente el 31% son 
deportistas, el 8,3% de alto 
nivel, el 5% de alto rendimien-
to y el 17,9% son deportistas 
que han participado en diver-
sos programas federativos. 
Más del 30% son técnicos de 
federaciones y el 38,8% son 
trabajadores de instalaciones 
deportivas de toda España que 
se han inscrito, subrayando la 
creciente necesidad de forma-
ción digital en el deporte.

Esta variedad de perfiles 
evidencia la importancia de 
contar con habilidades digi-
tales en todos los niveles del 
ámbito deportivo, promovien-
do una cultura de aprendiza-
je continuo y adaptación a las 
nuevas tecnologías, lo cual es 
esencial en un panorama que 
evoluciona rápidamente.

Uno de los aspectos más 
destacados del programa es el 
impacto positivo que ha tenido 
en su primera edición, donde 
los participantes compartieron 
sus valiosas experiencias y los 
beneficios obtenidos. Los tes-
timonios de deportistas, técni-
cos y trabajadores del ámbito 
deportivo resaltan las venta-
jas de este curso, desde el au-
mento de competencias tecno-
lógicas hasta la mejora en la 
gestión digital de sus respec-
tivos roles.

Algunos de sus testimo-
nios reflejan el cambio posi-
tivo que ha generado el pro-
grama:

- Bernat Casals, técnico 
de alto rendimiento y jinete 

de la Federación Española de 
Hípica: “Está cambiando mu-
cho el mundo del deporte con 
la presencia de nuevas tecno-
logías y tenemos que aprove-
charlo. El curso nos abre la 
mentalidad a los deportistas 
y entrenadores tanto para 
mejorar las técnicas de en-
trenamiento como para opti-
mizar el rendimiento deporti-
vo. En mi caso, trabajar con 
caballos, que complican los 
muestreos y la toma de da-
tos, ha sido más fácil gracias 
a las asignaturas sobre nue-
vas tecnologías”.

- Montse Marco, respon-
sable de operaciones de la 
Liga Asobal: “Me parece un 
curso enriquecedor. La temá-

Está impulsado 

por la Asociación 

del Deporte 

Español
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tica deja en evidencia la falta 
de adaptación al mundo digi-
tal que existe hoy en día en el 
ecosistema deportivo, así que 
ojalá se mantengan estas ini-
ciativas”.

Estos testimonios son solo 
una muestra del impacto po-
sitivo que el programa ha te-
nido en los profesionales que 
buscan integrar la tecnología 
en sus labores diarias. Cada 
historia resalta cómo la edu-
cación digital puede transfor-
mar la práctica y la gestión 
del deporte, promoviendo una 
mentalidad proactiva entre 
los participantes y fomentan-
do la colaboración entre dis-
tintos sectores.

Otro gran hito de esta se-
gunda edición ha sido la in-
corporación de la Federación 
Española de Municipios y Pro-
vincias (FEMP) y diversas Di-
putaciones, que se han uni-
do al proyecto para apoyar la 
transformación digital en el 
deporte. Gracias a este res-
paldo, el programa ha podido 
extender su alcance a un ma-
yor número de municipios y 
regiones, asegurando que de-
portistas y profesionales de 
instalaciones deportivas ten-
gan acceso a esta formación 
esencial.

La participación activa 
de la FEMP y las Diputacio-
nes reafirma el compromiso 
de estas instituciones con la 
modernización del deporte y 
la mejora de las capacidades 
digitales. Este apoyo institu-
cional no solo proporciona re-
cursos y visibilidad al progra-
ma, sino que también facilita 
su expansión, beneficiando a 
un mayor número de profe-
sionales y creando un entor-
no propicio para la innovación 
en el deporte.

En resumen, esta se-
gunda edición del programa 
Alto Rendimiento Digital se 
presenta como una iniciati-

va transformadora y con un 
sólido respaldo institucional. 
Está impulsando el futuro del 
deporte español hacia la digi-
talización, crucial para man-
tener la competitividad en un 
mundo donde la tecnología 
juega un papel cada vez más 
importante. La mejora conti-
nua en la educación y capaci-
tación digital de los profesio-
nales del deporte beneficiará 
a los individuos y fortalecerá 

la comunidad deportiva en su 
conjunto, asegurando un cre-
cimiento sostenible y exitoso 
para el futuro.

En un panorama deporti-
vo que avanza rápidamente, 
esta iniciativa no solo repre-
senta una oportunidad para 
aprender, sino también un ca-
mino hacia la excelencia en 
un sector que requiere cada 
vez más adaptabilidad y cono-
cimiento tecnológico.

Bernat Casals

José Hidalgo, presidente de ADESP



Comunidades 

El CAR Región de Murcia, referencia
del deporte adaptado en España

El CAR Región de Murcia continúa, una temporada más, como centro 
de alto rendimiento deportivo de referencia en España para personas 
con discapacidad. Para la temporada 2024-2025 desarrollará cinco 

programas de deportes paralímpicos.

L
os cinco programas 
están dedicados a las 
modalidades de para-
taekwondo, paraca-

noe, paratriatlón, paratenis 
de mesa y paratletismo. Ade-
más, se seguirá trabajando 
con el programa homólogo in-
clusivo de parakárate, depor-
te que fue olímpico en Tokio 
2020.

Con ese objetivo, el Go-
bierno regional realizará una 
inversión de 423.000 euros, 
lo que permitirá que el 62% 
de los programas deportivos 
de tecnificación estatal del 
Centro de alto rendimiento 
sean inclusivos para 2024-
2025.

De esa cantidad, 393.000 
euros están destinados a be-
cas para deportistas paralím-
picos y 30.000 euros para el 
programa “Relevo paralímpi-
co” autonómico. En cuanto a 
becas ofertadas por el centro 
en la próxima temporada, son 
un total de 137 los deportis-
tas beneficiados, de los que 
un centenar son becados in-
ternos y 37 externos. De los 
internos, un 17% son depor-
tistas con discapacidad.

El director general de De-
portes, Francisco Javier Sán-
chez, manifestó que “el depor-
te, sin duda, contribuye a dar 
esperanza y fuerza a muchas 
personas con discapacidad en 
España. Son la vanguardia de 

nuestro deporte y necesitan 
del apoyo de todas las institu-
ciones y gobiernos”.

Sánchez añadió que “esta-
mos orgullosos de que desde 
el CAR de la Región de Murcia 
seamos referente nacional en 
el deporte para personas con 
discapacidad. Creemos en el 
trato igualitario, pero también 
en hacer esfuerzos importan-
tes para la incorporación de la 
discapacidad al deporte de alto 
nivel. Nuestros deportistas pa-
ralímpicos son el fiel reflejo de 
una sociedad que lucha, que 
avanza y que deja atrás las ad-

versidades, porque creen en 
un futuro mejor”.

La Región de Murcia es pio-
nera en el trabajo con el depor-
te y la inclusión como así se re-
flejó con el programa “Nuestra 
próxima estrella” que, junto al 
Comité Paralímpico Español, se 
desarrolló en el centro el pasa-
do mes de abril. Unas jornadas 
de detección y captación de ta-
lento deportivo para personas 
con discapacidad mediante el 
que se seleccionaron a 21 jóve-
nes de la Comunidad para incor-
porarse a programas de tecnifi-
cación en el mismo CAR.

El 17% de los 

deportistas 

internos tienen 

algún tipo de 

discapacidad
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Comunidades 

Galicia cuenta con 1.335 deportistas
considerados de alto nivel

El Diario Oficial de Galicia publicó la resolución por la que se reconocen las 
personas deportistas de alto nivel, alto rendimiento y rendimiento 

deportivo de base, entrenadores o técnicos, jueces y árbitros reconocidas 
de alto nivel, sumando 1.335 personas.

S
e ha aumentado tam-
bién la paridad de gé-
nero, siendo 529 mu-
jeres (40%) y 806 

hombres (60%). Alrededor del 
79% de todos los reconocidos 
(1.039) son deportistas galle-
gos de alto nivel (410 mujeres 
y 629 hombres). Además, hay 
123 deportistas de rendimien-
to deportivo de base (57 mu-
jeres y 66 hombres); 111 de-
portistas de alto rendimiento 
(41 mujeres y 70 hombres); 
34 técnicos de alto nivel (cua-
tro mujeres y 30 hombres); 
18 árbitras y juezas (doce mu-
jeres y seis hombres); y diez 
deportistas gallegos de alto ni-
vel vitalicios (cinco mujeres y 
cinco hombres).

Entre estos DGAN vitalicios 
se encuentran algunos de los 
mejores deportistas de Galicia 
como Carlos Arévalo, Carlos 
Pérez “Perucho”, Teresa Por-
tela y Cristian Toro (piragüis-
mo), Támara Echegoyen, Nico 
Rodríguez y Sofía Toro (vela), 
Adi Iglesias (atletismo adapta-
do), Susana Rodríguez Gacio 
(paratriatlón) y Chano Rodrí-
guez (natación adaptada). En-
tre todas las categorías, están 
reconocidos 45 deportistas ga-
llegos (15 mujeres y 30 hom-
bres) con diversidad funcional, 
el número más alto de la histo-
ria que sigue creciendo.

Estas cifras conseguidas 
por el deporte de alto nivel de 
Galicia se deben por una parte, 

al trabajo y al incremento de ni-
vel de los deportistas de Galicia 
en los últimos años, así como 
al nuevo decreto de alto nivel 
publicado en septiembre de 
2020 que, además del deporte 
de alto nivel de Galicia, también 
reconoce el alto rendimiento 
deportivo (práctica deportiva 
que aún no puede ser calificada 
de alto nivel pero cuya proyec-
ción indica que estará en condi-
ciones de sello) y el rendimien-
to deportivo de base (etapa de 
desarrollo y perfeccionamiento 
previa a conseguir el alto ren-
dimiento deportivo o el alto ni-
vel). Lo mismo ocurre con las 
categorías de técnicos-entrena-
dores y jueces-árbitros, nuevos 
colectivos que se incorporan la 
figura del alto nivel, a través de 
la Comisión Gallega de Evalua-
ción del Alto nivel deportivo.

Positivo balance de los Juegos 
olímPicos de París    

El secretario general para 
el Deporte, José Ramón Lete 
Lasa, valoró de forma muy 
positiva la participación de la 
delegación gallega en los Jue-
gos Olímpicos y Paralímpicos 
de París 2024. Ensalzó los 
resultados de los 46 depor-
tistas gallegos olímpicos y pa-
ralímpicos que tuvieron una 
excelente participación, con-
siguiendo 11 medallas y 25 
diplomas para la delegación 
española, mejorando los re-
sultados de Tokio 2020. En 
este sentido, Lete Lasa des-
tacó la igualdad con que se 
consiguieron estos éxitos, ya 
que los olímpicos y consiguie-
ron 6 medallas y 14 diplomas 
y los paralímpicos, 5 medallas 
y 11 diplomas. 

José Ramón 

Lete valoró 

positivamente 

los resultados de 

los Juegos 

de París
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Comunidades 

La Comunidad de Madrid reformará
las instalaciones del Canal de Isabel II 

La Comunidad de Madrid comenzará el próximo año las obras para la reforma 
integral de las instalaciones deportivas del Canal de Isabel II en el distrito de 

Chamberí de la capital. Estarán enmarcadas en el proyecto “Milla Canal”.

E
n una primera fase, 
que se acometerá 
en 2025, se lleva-
rá a cabo la actua-
lización de los equi-

pamientos ubicados entre la 
avenida Pablo Iglesias y el Pa-
seo de San Francisco de Sa-
les. S renovarán y ampliarán 
los vestuarios de los campos 
de fútbol, construyendo uno 
femenino, se mejorarán las 
zonas verdes y el asfaltado de 
las distintas pistas. El presu-
puesto para estos trabajos es 
de 550.000 euros. Además, 
se remodelará el vallado del 
conjunto de la infraestructu-
ra y la zona de aparcamiento 
del área norte donde se elimi-
narán las actuales marquesi-
nas y aplicando soluciones ar-
bóreas que generen zonas de 
sombra natural.

Por otra parte, las insta-
laciones deportivas situadas 
entre la calle Bravo Murillo y 
avenida Filipinas, y sobre el 
depósito 1 del Canal de Isabel 
II, serán objeto de reforma en 
una segunda intervención que 
comenzará a finales de 2026. 
En esta ocasión, se mejorará 
el acceso de los peatones a 
estos servicios abriendo una 
nueva entrada a pocos metros 
de la fuente histórica del siglo 
XIX del Río Lozoya. 

El proyecto Milla Canal, de-
sarrollado por las consejerías 
de Cultura, Turismo y Deporte 
y de Medio Ambiente, Interior 
y Agricultura, en colaboración 

con Canal de Isabel II, tam-
bién contempla la edificación 
de un nuevo gimnasio y la re-
habilitación de la playa de pis-
cina, que duplicará el tamaño 
actual del espacio ajardinado 
gracias al derribo de un anti-
guo inmueble.

Las piscinas púbLicas recibie-
ron a un 7% más de usuarios  

La Comunidad de Madrid ha 
registrado este verano un 7% 
más de usuarios en sus cua-
tro piscinas públicas durante 
la temporada que comenzó a 
mediados de mayo y finalizó el 
pasado 8 de septiembre.  Así, 
un total de 232.847 madrile-
ños eligieron las instalaciones 
gestionadas por el Ejecutivo 

regional: el Parque Deportivo 
Puerta de Hierro, San Vicen-
te de Paúl, Canal de Isabel II 
y M-86, lo que supone un in-
cremento en estos meses de 
más de 17.326 personas con 
respecto a 2023.

En concreto, la del Parque 
Deportivo Puerta de Hierro 
fue la que recibió más bañis-
tas (139.545), seguida de la 
del Canal de Isabel II (51.425), 
San Vicente de Paúl (22.309) 
y las exteriores del Centro de 
Natación M86 (19.568).

16ª edición de La prueba soLi-
daria madrid corre por ma-
drid 

El gobierno regional reunió 
el pasado 15 de septiembre a 

Convocadas 

las Becas de 

Excelencia 

Académica-

Deportiva
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cerca de 10.000 participan-
tes en la décimo sexta edición 
de la carrera popular solida-
ria Ibercaja Madrid Corre por 
Madrid. La prueba de 10 kiló-
metros se desarrolló entre la 
plaza de Cuzco del Paseo de 
la Castellana y la meta situa-
da en el de Camoens, junto al 
Parque del Oeste de la capital.

La Comunidad sigue volca-
da en la promoción de este 
tipo de actividades que, ade-
más de fomentar la práctica 
deportiva y la vida saludable, 
son un elemento dinamizador 
de la economía de la región, 
que se ha convertido en los 
últimos años en la sede de 
importantes eventos de atle-
tismo que la sitúan como un 
destacado enclave para la 
realización de estas pruebas. 

entrega de Los premios a Los 
ganadores deL torneo interna-
cionaL de pádeL  

El consejero de Cultura, 
Turismo y Deporte, Mariano 
de Paco, entregó los trofeos 
a los ganadores de las finales 
masculina y femenina del tor-
neo internacional Premier Pá-
del Comunidad de Madrid P1. 
El campeonato se celebró en 
el WiZink Center de la capital 
en un evento que el Ejecutivo 
regional ha patrocinado con 
800.000 euros.

El campeonato, organiza-
do por Premier Pádel Spain y 
respaldado por la Professional 
Padel Association (PPA), es 
referente internacional dentro 
de este deporte y ha contado 
con la participación de 232 
jugadores; entre ellos, figuras 
como Paquito Navarro, Juan 
Lebrón, Ale Galán, Alejandra 
Salazar, Coki Nieto o Agustín 
Tapia, entre otros, que dispu-
taron 114 partidos. En la ac-
tualidad, la Comunidad de Ma-
drid cuenta con 135 clubes 
federados de este deporte y 
más de 10.000 licencias.

becas para aLumnos que combi-
nan estudios superiores con de-
porte de competición

La Comunidad de Madrid 
ha convocado las nuevas becas 
para premiar la excelencia aca-
démica y deportiva de los alum-
nos de las universidades y cen-
tros de enseñanzas artísticas 

superiores. El Ejecutivo autonó-
mico destinará 525.000 euros 
a este programa, que preten-
de reconocer a los estudiantes 
que, además de destacar por 
su trabajo y capacidades inte-
lectuales, sobresalgan por sus 
esfuerzos y trabajo en el ámbito 
del deporte de competición.



Jornada de EsM y Ayuntamiento de Parla
sobre los Retos del Deporte Municipal

España se Mueve y el Ayuntamiento de Parla organizan la jornada “Retos 
del Deporte Municipal”, que se celebrará el 14 de noviembre en la 

Sala de Conferencias de la Casa de la Cultura.

L 
os ayun-
t a m i e n -
tos son los 
g r a n d e s 

promotores del 
deporte y la acti-
vidad física de los 
ciudadanos. Son 
las entidades más 
cercanas a la po-
blación y las que 
más actividades 
organizan para 
promover el ejer-
cicio y los hábitos 
saludables. El ob-
jetivo de esta jor-
nada es analizar 
a qué retos futu-
ros se enfrenta el 
deporte municipal 
y cuáles son las 
asignaturas pen-
dientes, como el 
impulso a la inclu-
sión a través del 
deporte.

Este evento 
tendrá lugar el 14 
de noviembre, de 
10:00 a 14:00 
horas, y contará 
con la participa-
ción de destaca-
dos expertos de la 
gestión deportiva. 
Entre ellos, desta-
can:

- Antonio Rivero, licencia-
do en Ciencias de la Actividad 
Física y el Deporte y doctor 
en Geografía e Historia, que 

hablará de la historia del de-
porte municipal.

- Carlos Delgado, secreta-
rio general de FAGDE, que ex-

pondrá los retos 
actuales del de-
porte municipal. 

- Antonio Mon-
talvo, exsubdirec-
tor general de Pro-
moción Deportiva 
del Consejo Supe-
rior de Deportes y 
exdirector general 
de Deportes del 
Club de Campo Vi-
lla de Madrid y del 
Ayuntamiento de 
Leganés.

- Un represen-
tante de la Fun-
dación ONCE, que 
profundizará en la 
importancia de la 
inclusión a través 
del deporte.

La jornada 
está organizada 
por España se 
Mueve y el Ayun-
tamiento de Par-
la. Cuenta con la 
colaboración del 
Consejo Superior 
de Deportes, la 
Fundación ONCE, 
el Círculo de Ges-
tores Deportivos 
de la Comunidad 
de Madrid, la Fe-
deración de Muni-
cipios de Madrid 

(FMM), la Asociación del De-
porte Español (ADESP) y la 
Asociación de la Prensa De-
portiva de Madrid (APDM).

Ayuntamientos 
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Alcobendas celebró su
gran Fiesta del Deporte

El pasado 27 de septiembre tuvo lugar en la Ciudad Deportiva Valdelasfuentes de 
Alcobendas una gran “Fiesta del Deporte”, con más de 40 actividades deportivas, 
juegos, exhibiciones, masterclass, photocall, hinchables, foodtruks y sorteos para 
celebrar que Alcobendas ha vuelto a ser nombrada “Ciudad Europea del Deporte”.

V 
arios centenares de 
personas disfrutaron 
de esta gran fiesta don-
de los clubes deportivos 

también mostraron sus activida-
des a todos los visitantes. 

Alcobendas se convirtió en 
el mes de junio en la única ciu-
dad que se ha postulado y con-
seguido dos veces este título 
que se otorga a ciudades entre 
25.000 y 500.000 habitantes, 
tras evaluar las políticas que se 
aplican en materia deportiva y la 
implicación de la ciudadanía en 
la práctica deportiva, así como 
la aplicación de los valores de-
portivos de sentido de comuni-
dad, mejora de la salud, volun-
tad de éxito y juego limpio.

El 50% de los alcobenden-
ses practica deporte dos o tres 
veces a la semana, las escue-
las deportivas tienen más de 
6.000 alumnos y hay más de 
10.000 deportistas federados 
en sus 50 clubes deportivos y 
400 equipos. 

La ciudad apuesta por una 
oferta deportivo-saludable inte-
gral e inclusiva. Todas las ac-
tividades tienen como objetivo 
prioritario la salud y el bienes-
tar de las personas y están di-
rigidas por cualificados profe-
sionales. Al Centro de Medicina 
Deportiva se suma el portal Al-
cobendas Entrena Tu Salud (con 
más de mil inscritos y cerca de 
130.000 visualizaciones) y los 
Servicios de Medicina Deportiva 

de la Ciudad Deportiva Valdelas-
fuentes y del Polideportivo Mu-
nicipal José Caballero y la inclu-
sión social a través del deporte 
es otro objetivo estratégico 
marcado por el Ayuntamiento y 
en marcha a través de diferen-
tes programas, como el equipo 
de silla de ruedas del Club Patín 
Alcobendas, el equipo de triatle-
tas del Club AD Ecosport, o el 
equipo de natación adaptada del 
Club de Natación Alcobendas.

Como Ciudad Europa del De-
porte que cuenta con más de 
60 instalaciones deportivas, 
que ocupan 500.000 metros 
cuadrados, Alcobendas seguirá 
siendo un referente nacional e 
internacional en la celebración 

Ayuntamientos 
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de eventos deportivos como 
el torneo internacional Madrid 
Football Cup que acaba de ce-
lebrarse en el Estadio Luis Ara-
gonés o el espectacular torneo 
de muay thai “WBC Nai Khanom 
Tom” que tendrá lugar a finales 
de octubre en el Polideportivo 
Municipal José Caballero.

Además, Alcobendas ce-
lebrará en 2025 los “Juegos 
Olímpicos Escolares” con los co-
legios del municipio y el “I Con-
greso Europeo de Gestores Pú-
blicos del Deporte” y firmará un 
convenio con todos los clubes 
deportivos locales para que nin-
gún niño se quede sin practicar 
su deporte favorito por motivos 
económicos.

Se conmemoró 

la nominación a 

Ciudad Europea 

del Deporte
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Más de 8.000 personas disfrutaron
de la Fiesta del Deporte de Leganés

La Fiesta del Deporte de Leganés fue todo un éxito, con más de 8.000 personas 
que participaron en la XLII Carrera del Deporte, contemplaron exhibiciones y 

también practicaron más de una veintena de disciplinas deportivas.

L
a mañana comenzó con 
la ya tradicional Carre-
ra Popular, con familias 
enteras, desde abuelos 

y abuelas a muchísimos niños 
y niñas, recorriendo juntos los 
más de cuatro kilómetros de 
este recorrido no competitivo. 
Una de las novedades de este 
año era que la carrera contó 
con una madrina excepcional, 
Celia Pérez Cuenca. La lega-
nense, campeona de Europa 
de esgrima y ganadora de dos 
bronces en mundiales, fue la 
encargada de dar el pistole-
tazo de salida junto al alcalde, 
Miguel Ángel Recuenco, y la 
concejala de Deportes, Clara 
Polonio. 

Al final de la carrera, en 
la llegada a la Ciudad Depor-
tiva Europa, el Ayuntamiento 
preparó puestos ubicados en 
diferentes puntos del campo 
de rugby para recoger las ca-
misetas conmemorativas por 
tallas, de forma que no se 
concentraran todos los partici-
pantes en un mismo sitio. Con 
el lema “Leganés es tu meta”, 
todos los corredores pudieron 
recibir su camiseta y se dio 
paso a disfrutar de la veintena 
de deportes que ofrecieron los 
clubes deportivos de la ciudad.

Las pistas de la Ciudad 
Deportiva Europa se llenaron 
de familias practicando bád-
minton, judo, balonmano, fút-
bol sala, baloncesto, tiro con 
arco, pelota mano, pádel, 

floorball, gimnasia rítmica, ka-
rate, taekwondo, vóley playa, 
atletismo, patinaje, flag foot-
ball y deportes adaptados de 
forma gratuita.

En la piscina de El Carras-
cal también pudieron practicar 
y aprender a jugar al tenis de 
mesa, ajedrez, esgrima, zum-
ba, minitenis, calistenia, pati-
naje, natación y piragüismo.

La concejala de Deportes, 
Clara Polonio, afirmó que “fue 
un día muy emocionante. Solo 
tengo palabras de agradeci-
miento para los participantes, 
para las familias, para los clu-
bes y la Delegación de Depor-
tes que hicieron posible las ac-
tividades, y para Celia, que fue 

una madrina estupenda y nos 
acompañó durante toda la ma-
ñana. Estamos desando que 
llegue ya el año que viene para 
tener más y mejor”.
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L
os Juegos Olímpicos son el even-
to multideportivo más importan-
te del deporte y para los depor-
tistas competir y ganar es uno 

de los mayores logros que se pueden 
alcanzar por la visibilidad mediática y 
las oportunidades adicionales que te 
proporciona este escenario.privada, 
entre otras muchas cosas.

PARIS 2024, como otros muchos 
Juegos, ha sido el escaparate para 
que deportes minoritarios y deportis-
tas tengan un reconocimiento superior 
al que tienen en los cuatro años previos 
a su celebración, donde los objetivos se 
centran en el entrenamiento, esfuerzo, 
sacrificio y dedicación que invierten en 
la preparación de sus deportes.

EN los meses anteriores al inicio 
de los Juegos, las 22 medallas con-
seguidas en Barcelona 92 eran el re-
cord a superar en Paris y el debate y 
pronóstico de expertos y políticos que 
así lo presagiaban. Nos hemos queda-
do en 18, no se han superado las año-
radas 22 y el vaticinio no se consiguió.

¿ÉXITO o fracaso del Deporte Es-
pañol? Las expectativas eran altas y no 
se ha conseguido rebasar la cifra, aun-
que hay también que valorar los nueve 
cuartos puestos y los 20 quintos, sin 
especificar diplomas que podrían ha-
ber aumentado el número de metales.

LO realmente cierto, siguiendo 
la trayectoria de los últimos Juegos, 
es que estamos anclados en una ci-
fra de hace 32 años, que no somos 
capaces de ampliar y que nos tiene 
que hacer reflexionar y ver cuáles 
son las causas que nos lo impiden; y 
en paralelo dar un impulso y una nue-
va orientación al proyecto olímpico si 
queremos mejorar estos guarismos.

EN Atenas 2004 y en Londres 
2012 nos aproximamos, 20 por las 
17 de Rio y Tokio. Todo esto nos da un 
perfil de una evolución frenada que ten-
drán que analizar pormenorizadamen-

te los rectores del 
Deporte español, 
en muy estrecha 
colaboración con 
el tejido asociativo.

EN el antes y 
después de esta 
polémica, siempre 
estuvieron presen-
tes los posibles 
motivos que pro-
ducían el estanca-
miento, al que se 
han unido disfun-
ciones e irregulari-
dades que se han 
venido producien-
do en los últimos 
tiempos y que 
necesariamente 
deberían desem-
bocar en una res-
tructuración del 
Sistema Deportivo 
en su conjunto en 
general y en parti-

cular del Alto Rendimiento y de las es-
tructuras que lo sostienen, de las que 
hay que decir que, hasta hace un tiem-
po, han sido modelo de éxito, pero que 
en la actualidad generan dudas y algún 
que otro controvertido debate.

EN consecuencia, las críticas a los 
últimos resultados se han avivado y se 
han centrado buscando alternativas 
para mejorar nuestro modelo, fijando 
nuevos objetivos y, todo ello, dentro de 
un contexto donde se contemple un 
plan estratégico ambicioso que defina 
la hoja de ruta de nuestro deporte.

UNA mirada a los países de nues-
tro entorno de mayor éxito nos puede 
dar una perspectiva de cómo fueron 
evolucionando su modelo, desarro-
llo…, países como Francia, Italia y al-
guno más que mejoraron ciclo a ciclo 
la organización de su deporte y que 
nos pueden orientar sobre qué bases 
lo han hecho, pudiendo ser un ejercicio 
a realizar en esa panorámica previa.

ESTRUCTURAS organizativas, 
Tecnificación, Plan ADO, garantías de 
futuro de nuestros deportistas, vía 
Administraciones Publicas, Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Estado…, 
serían alguno de los temas a analizar y 
en su caso a reformular respuestas y 
todo ello sin olvidar, metodologías, pro-
cedimientos y la aplicación al depor-
te de nuevas tecnologías . De estas 
últimas ya se vienen haciendo, pero 
habrá que profundizar y perfeccionar 
para conseguir esa ansiada mejora.

Y todo ello sin dejar de lado la nue-
va Ley del Deporte del 2022 y la opor-
tunidad que nos puede brindar su de-
sarrollo normativo reglamentario que 
en muchos casos, como se sabe, me-
jora y amplia los contenidos y finalida-
des  de la propia Ley.

QUISIERA terminar esta reflexión 
recordando a Javier Gomez Navarro, 
fallecido recientemente, piedra angu-
lar del despegue y modernización del 
Deporte Español.

EN su etapa como Presidente del 
CSD se creó el programa ADO, inno-
vador  en aquel momento y como el 
mismo dijo antes de dejarnos, “en es-
tos momentos viejo y erosionado por 
el tiempo”.

SUYAS también y de su equipo 
fue la creación de la Comisión Nacio-
nal de la Violencia en el Deporte, Co-
misión Nacional Antidopaje, Ordena-
ción y Regulación de las Facultades de 
la Actividad Física y del Deporte (anti-
guos INEF).

LA Ley 10/1990 fue otra de sus 
aportaciones en el plano normativo, de-
cisiva y donde se dio forma a la estruc-
tura organizativa del deporte que ha ve-
nido funcionando más de 30 años.

JAVIER Gomez Navarro fue todo 
un visionario del Deporte, su contribu-
ción y liderazgo han permanecido en 
el tiempo. D.E.P.

Los Juegos Olímpicos de París

Antonio 
Montalvo 
de Lamo
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Una vez más, 
no hemos 
superado 
las 22 
medallas de 
Barcelona´92
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European Physical Education Teachers Day
solo en la promoción de hábitos 
saludables, sino también en el 
desarrollo integral de habilida-
des motrices, sociales, emocio-
nales y cognitivas. El profesora-
do de educación física ha sido y 
es un pilar fundamental para el 
cumplimiento de los principios 
rectores de la política social y 
económica establecidos en la 
Constitución Española.

EL personal docente de 
Educación Física se enfrenta a 
desafíos particulares que van 
más allá de lo que se percibe 
a simple vista. Su labor implica 
no sólo la enseñanza de Edu-
cación Física, sino también la 
creación de entornos seguros, 
inclusivos y motivadores, don-
de el alumnado pueda desarro-
llar plenamente sus capacida-
des. Sin embargo, inadecuada 
exigencia de cualificación para 
desempeñar la labor docente 
a otras figuras que no tienen 
como formación inicial univer-
sitaria el grado en Ciencias de 
la Actividad Física y el Deporte, 
la falta de recursos, el escaso 
tiempo de las sesiones, las in-
fraestructuras adecuadas y el 
reconocimiento social han difi-
cultado que su papel sea valo-
rado como corresponde.

ES por ello que el estable-
cimiento de un Día Europeo de 
las y los Docentes de Educa-
ción Física no solo busca rei-
vindicar su figura, sino tam-
bién generar conciencia sobre 
la necesidad de mejorar las 
condiciones en las que estos 
profesionales ejercen su labor.

EL año 2024 marca un 
hito importante para Espa-
ña, ya que será el primer año 
en que nos sumemos oficial-

mente a la conmemoración 
del EPETD. Durante la sema-
na del 18 al 22 de noviembre, 
en varios países de Europa se 
llevarán a cabo una serie de 
actividades y eventos que gira-
rán en torno al reconocimien-
to de la labor del personal do-
cente en Educación Física.

EN España, uno de los pun-
tos culminantes de la celebra-
ción será la presentación de 
un informe técnico elaborado 
por el Consejo COLEF sobre la 
prevención de riesgos labora-
les en la Educación Física. Este 
documento tiene como objetivo 
servir de guía tanto para el per-
sonal docente como para los 
centros educativos y las admi-
nistraciones públicas. La pre-
vención de riesgos es un as-
pecto clave que no solo mejora 
la calidad de la enseñanza, sino 
que también garantiza la segu-
ridad del alumnado y del profe-
sorado en los espacios destina-
dos a la práctica física.

EL ‘European Physical Edu-
cation Teachers Day’ se pre-
senta como una oportunidad 
única para cambiar la percep-
ción social de la Educación Fí-
sica y sus docentes. A través 
de este proyecto, no solo se 
reivindica el papel del personal 
docente, sino que también se 
impulsa un cambio en la forma 
en que esta asignatura es per-
cibida y valorada en los siste-
mas educativos europeos.

LA implicación de organi-
zaciones como el Consejo CO-
LEF, CNAPEF, EUPEA, SNEP y 
Capdi&LSM garantiza que este 
esfuerzo tenga un alcance signifi-
cativo y que, año tras año, el im-
pacto de esta iniciativa crezca. 

Este 
proyecto 
visibilizará 
al personal 
docente de 
Educación 
Física

Vicente 
Gambau

Presidente del 
consejo coleF

H
ace dos años, el Conse-
jo COLEF emprendió una 
significativa colaboración 
con la European Physical 

Education Association (EUPEA) 
y otras destacadas organizacio-
nes de Portugal, Francia e Ita-
lia, con el objetivo de visibilizar y 
dignificar la labor del personal 
docente en Educación Física. 
Este esfuerzo conjunto se en-
marca dentro del proyecto ‘Eu-
ropean Physical Education Tea-
chers Day’ (EPETD), financiado 
a través del programa Eras-
mus+ Sport-2022 SSCP. 

EL proyecto está liderado 
por el Conselho Nacional de 
Associações de Profissionais 
de Educação Física (CNAPEF) 
de Portugal, y también cuen-
ta con la participación acti-
va del Syndicat National de 
l’Education Physique (SNEP) 
de Francia y la Confederazione 
delle AssociazionideiDiplomati 
ISEF &Laureati in ScienzeMo-
torie (Capdi&LSM) de Italia. 
Estas organizaciones repre-
sentan a miles de profesiona-
les de la Educación Física en 
sus respectivos países, todos 
ellos con una visión común: 
destacar el papel esencial que 
los docentes de esta materia 
desempeñan en la formación 
integral del alumnado.

¿POR qué es tan necesa-
rio establecer un Día Europeo 
de las y los Docentes de Edu-
cación Física? La respuesta es 
clara: la materia de Educación 
Física y sus docentes han sido 
históricamente subestimados 
y relegados a un segundo pla-
no. A menudo, se tiende a mi-
nimizar su importancia, cuando 
en realidad, la Educación Física 
desempeña un rol crucial no 
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C
omo entrenador de 
fútbol, creo que debo 
dedicar uno de mis 
artículos al excesivo 

calendario de competición al 
que están sometidos nues-
tros futbolistas. Se está de-
mostrando que el elevado nú-
mero de partidos que tienen 
que jugar los profesionales de 
LaLiga es perjudicial para su 
salud, generando numerosas 
lesiones.

POR supuesto, es impor-
tante que durante los entre-
namientos se lleve a cabo una 
adecuada preparación física 
que eviten muchas de estas 
lesiones y sobrecargas. Con 
una buena preparación, es-
tarían mejor entrenados para 
aguantar estas cargas de tra-
bajo físico tan grandes.

El exceso de competición es perjudicial

Luis López 
Nombela

EntrEnador 
nacional dE Fútbol

Cuidemos 
a nuestros 
deportistas

SERÍA necesario que se ana-
lizasen tanto el comportamiento 
de los jugadores que más parti-
dos disputan al año, las horas de 
trabajo acumuladas, los viajes, 
los partidos jugados, etc. Todos 
aspectos influyen negativamente 
en la salud física de los futbolis-
tas, que ven cómo su cuerpo tie-
ne que soportar demasiadas ho-
ras de trabajo al más alto nivel.

FUTBOLISTAS como Ter 
Stegen, Rodri, Dani Carvajal, 
Courtois, Oyarzábal, Militao, 
Ferrán, Bellingham, Fermín o 
Ansu Fati son algunos de los ju-
gadores que han causado baja 
por lesión en estos primeros 
meses de la liga de fútbol es-
pañola. Grandes jugadores que 
tendrán que estar apartados 
de los terrenos de juego duran-
te largos períodos de tiempo.

LOS entrenadores deberían 
analizar todas estas cosas tam-
bién durante las jornadas de traba-
jo y actuar con psicología. A veces, 
en la propia competición desisten, 
pero debe de ser un trabajo previo. 
No hay que enfrentarse a este pro-
blema solo cuando ocurre la lesión, 
sino que hay que intentar prevenir-
las para que no se  produzcan.

CON esta elevada carga de 
trabajo están arruinando la vida 
deportiva de los futbolistas y de 
otros deportistas. ¿No se dan 
cuenta? Hay demasiadas competi-
ciones y da la impresión de que no 
es cuestión de espectáculo, sino 
de dinero. Cuantos más partidos, 
más dinero para los equipos.

DESDE luego, es algo para 
reflexionar… Cuidemos a nues-
tros deportistas.

Opinión
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La Carrera Popular del Corazón 
latió más fuerte que nunca

La Fundación Española del Corazón celebró con más de 4.500 participantes 
el 15º aniversario de la Carrera Popular del Corazón. Madrid se volcó en esta 

gran fiesta del deporte y la salud con la que se promueve la actividad física 
para prevenir el riesgo cardiovascular.

1
5 años de deporte. 15 
años de salud. 15 años 
cuidando de nuestro co-
razón. El pasado 28 de 

septiembre, la Carrera Popular 
del Corazón, organizada por la 
Sociedad Española de Cardiolo-
gía (SEC) y la Fundación Espa-
ñola del Corazón (FEC), volvió a 
lanzar por decimoquinto año un 
mensaje de concienciación so-
bre la importancia de la activi-
dad física para combatir las en-
fermedades cardiovasculares.

Más de 4.500 participantes 
se dieron cita en la explanada del 
Puente del Rey, en Madrid Río, 
en esta cita anual que sirve para 
celebrar en familia uno de los me-
jores hábitos posibles que pode-
mos incluir en nuestras vidas si 
queremos tener un corazón fuer-
te y sano: la práctica deportiva.

Los más madrugadores fue-
ron los corredores que afronta-
ron el circuito de 10 kilómetros 
homologados por la Real Federa-
ción Española de Atletismo, que 
se adentró por los confines de la 
Casa de Campo de Madrid.

La Carrera Popular del Co-
razón es una prueba familiar, 
para todos, sin barreras de 
ningún tipo. Por eso, la marcha 
volvió a ser la prueba más mul-
titudinaria, uniendo en su reco-
rrido de 4,5 kilómetros por la 
Casa de Campo a familias com-
pletas, que compartieron ese 
ambiente mágico que caracte-
riza a esta prueba.

Y como es tradición, los más 
pequeños de la casa fueron los 
encargados de cerrar esta jor-
nada deportiva. Carreras carga-
das de emoción, de sonrisas y 
de esfuerzos recompensado con 
una medalla por la lucha mostra-
da. Porque los valores del depor-
te y los beneficios para la salud 
se asientan desde la infancia.

Además, la Carrera Popular 
del Corazón también celebró su 
quinto aniversario de la prueba 
virtual, trasladando este latido 
común a toda España, sin lími-

tes, y con tres modalidades dis-
ponibles: 10 kilómetros, 5 kiló-
metros y carreras infantiles.

Como novedad este año, en 
el marco de la Carrera del Co-
razón y el Día Mundial del Co-
razón, la FEC organizó la “Feria 
del Corredor”, una actividad que 
ofreció pruebas médicas de ten-
sión y electrocardiograma, char-
las informativas sobre nutrición, 
ejercicio físico, técnicas de RCP 
y salud emocional, además de 
un entrenamiento con el atleta 
olímpico español Yago Rojo.

Fundación Española del Corazón

Más de 4.500 

participantes en 

la 15ª edición
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Fue el 30 de septiembre de 2005 
cuando Alejandro Blanco Bravo 

accedió a la presidencia del Comité 
Olímpico. Su mandato, tras cuatro re-
elecciones, concluirá el próximo año, 

pero en estos momentos seguro que 
no descarta presentarse a la reelec-
ción, con lo que su mandato se ex-
tendería durante 24 años, a la edad 
de 79.

Blanco, cuya relación actual con 
José Manuel Rodriguez Uribes ha de-
jado de ser buena tras los Juegos de 
París, donde tuvo serias fricciones con 
la ministra Pilar Alegría por considerar 
ésta que no concedía al Gobierno el pro-
tagonismo adecuado como financiador 
de los gastos del COE, seguro que está 
sopesando la posibilidad de presentarse 
a la quinta reelección. Principalmente 
porque no se vislumbra en el horizonte 
ningún candidato alternativo. La modifi-
cación de estatutos del COE, que hizo en 
esta legislatura, prácticamente cierra el 
paso a la presidencia del COE a cualquie-
ra que no sea él o un presidente de fe-
deración española. Pese a diversas críti-
cas por su prolongada permanencia en 
el cargo, seguro que Blanco se siente 
fuerte y con ganas para continuar.

1.- ALEJANDRO BLANCO: ¿CUATRO AÑOS MÁS AL FRENTE DEL COE?

Deportistas

CONFiDENCiAL
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Cambio importante en el organigra-
ma del CSD. Juan Luis Soto Burillo, 

exportavoz de Deportes del PSOE en el 
Congreso de los Diputados, y hasta aho-
ra asesor técnico del presidente José 
Manuel Rodríguez Uribes, sustituye a 
Fernández Carnicer como jefe de gabi-
nete del organismo. Carnicer, considera-
do como un hombre de confianza de la 
Moncloa, se va a petición propia y, según 
nuestras fuentes, a la empresa privada. 

Insinúa cansancio por unos cinco años 
muy intensos y con muchas “turbulen-
cias” como las acaecidas en torno a la 
Federación Española de Fútbol y la rela-
ción del CSD con la empresa Barrabés, 
en el centro del caso “Begoña Gómez”.

Soto, licenciado en Derecho, es una 
persona con gran conocimiento del mun-
do del deporte, que lo ha practicado en 
profundidad desde el colegio, destacan-
do en el Atletismo. Uno de sus proble-

mas será 
la ausen-
cia de per-
sonal sufi-
ciente por 
las conti-
nuas jubila-
ciones de 
funciona-
rios no cu-
biertas.

Tan solo 
ocho me-

ses ha dura-
do la sevillana 
Silvia Calzón 
al frente de la 
Comisión Es-
pañola para 
la Lucha An-
tidopaje en el 
Deporte. Su 

llegada se produjo por el polémico (e in-
justo, como se está demostrando) cese 
de José Luis Terreros. Y, aunque desde 
el organismo se aduce que se debe a su 
nombramiento para una dirección gene-
ral en la Moncloa, la realidad es que no se 
encontraba cómoda en el puesto por las 
actuales turbulencias en torno al dopaje 
a nivel mundial y en España en particular.

Le ha sustituido Carlos Peralta Ga-
llego, que posee la doble condición de 

graduado en Medicina por la Universidad 
Complutense de Madrid y de deportista 
de alta competición. En los Juegos de 
Río 2016 compitió como nadador en la 
prueba de 200 mariposa y ha sido cam-
peón de España en 21 ocasiones. Desde 
abril dirigía el departamento de Políticas 
de Prevención del Dopaje en el Deporte 
y se le consideraba la “mano derecha” de 
Calzón. No lo tiene fácil, pero atesora co-
nocimientos.

2.- JUAN LUiS SOTO ES EL NUEVO JEFE DE GABiNETE DEL CSD

 3.- CARLOS PERALTA SUSTiTUYE A SiLViA CALZÓN EN LA CELAD



L
a formación continua es 
un aspecto fundamental 
en el ejercicio de la medi-
cina. La investigación, el 

estudio constante y el análisis 
riguroso permiten la incorpo-
ración de innovaciones que be-
nefician a los pacientes. Como 
médico y también como pacien-
te, resulta gratificante observar 
los avances tecnológicos que, 
de manera cada vez menos in-
vasiva, contribuyen a mejorar la 
calidad de vida, en especial con-
siderando la creciente expecta-
tiva de vida.

LA práctica de actividad fí-
sica y la preservación de la vi-
talidad se han vuelto más acce-
sibles gracias a los progresos 
en tratamientos médicos. En 
este contexto, el uso de facto-
res derivados de plaquetas ha 
demostrado ser eficaz para la 

La importancia de la formación

Ana Mª Jara 
Marcos

TraumaTóloga y 
especialisTa en 

medicina 
regeneraTiva

Los avances 
tecnológicos 
mejoran 
la calidad 
de vida

regeneración tisular, la reducción 
del dolor y la disminución de la in-
flamación. Esto facilita la preserva-
ción de la función de estructuras 
como articulaciones, tendones, 
músculos, meniscos y ligamentos.

LA cuantificación de la calidad 
del plasma del paciente, junto con 
el conocimiento de las concentra-
ciones óptimas de factores rege-
nerativos, permite una aplicación 
más precisa de los tratamientos, 
mejorando los resultados clínicos 
en cada caso específico.

ASIMISMO, la aplicación diri-
gida al área precisa del deterioro, 
como es el caso del tratamiento 
de la artrosis desde el hueso sub-
condral, nos da un mayor rango 
de opciones más seguras y efec-
tivas.

LAS infiltraciones intraóseas 
de plasma han surgido como una 
técnica ambulatoria, de fácil acce-
so y con una alta tasa de éxito, 
ofreciendo una alternativa viable 
sin necesidad de intervenciones 
quirúrgicas.

Medicina Deportiva
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inició su decimoctava temporada en

a los millones de espectadores y deportistas que nos
seguís acompañando y a las entidades colaboradoras

GRACIAS POR VUESTRO APOYO



vive una experiencia
solidaria en equipo

camina o corre por una buena causa,
convertir tus kilómetros en agua.

Inscríbete en oxfamintermon.org/trailwalker

31
de mayo

madrid 55km
25km

San Lorenzo de El Escorial

5-6
de abril

Girona
Via Verde de Girona

100km
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55km
25km


